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SEGURIDAD DIF JALISCOIntensifican 
seguridad en 

central camionera 
de Zapopan 

Revisan atención 
a personas con 
discapacidad

La regidora Ana Isabel Robles Jiménez encabezó un foro que confirma que Guadalajara se consolida como líder en la rendición 
de cuentas y en el combate a la corrupción; Verónica Delgadillo señaló que la sociedad ha sido motor fundamental en el tema
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Los aranceles son, hoy por hoy, el 
petate del muerto, con el que el 
presidente de los Estados Unidos 

de América, Donald Trump, quiere 
doblegar a sus socios comerciales y, 
como diríamos en nuestro país, llegando 
y echando lumbre, así es como el 
ultraderechista empresario que acaba 
de retomar el control de la Casa Blanca 
trata de llevar al extremo su manual de 
“Cómo ser ventajoso en extremo en una 
negociación”.

Sin embargo, antes de profundizar 
en el tema de la estrategia política de 
nuestro vecino del norte y de cómo nos 
va a afectar a los mexicanos, y a buena 
parte del mundo, comencemos por lo 
más básico… ¿Qué son los aranceles? 
Los aranceles son, en términos simples y 
llanos, los derechos de aduana aplicados 
a las importaciones de mercancías, los 
cuales proporcionan a las mercancías 
producidas en el país que las aplica 
una ventaja en materia de precios con 
respecto a las mercancías similares 
importadas y constituyen una fuente de 
ingresos para los gobiernos, esto según 
la definición de la propia Organización 

Mundial de Comercio.
En el caso de Trump, los aranceles se 

han convertido en su arma preferida para 
amenazar, primeramente a sus socios 
dentro del TEMEC, o Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte, como 
lo son México y Canadá; pero también a 
China, con quien asegura el mandatario 
estadounidense tienen un déficit 
comercial, al igual que con cualquier 
otro país que se le antoje, porque, para 
empezar, la cultura del consumismo de 
los Estados Unidos es voraz, pero esa es 
otra cosa.

La diferencia, en estos casos que 
menciono, es que a China si le cumplió 
y le comenzó a aplicar ya aranceles del 
10% en todas sus exportaciones a la 
Unión Americana, a los cuales la nación 
oriental respondió ya con aranceles 
que incluyen un impuesto del 15% al 
carbón y al gas natural licuado;además 
del 10% al petróleo, maquinaria agrícola, 
camionetas y algunos autos de lujo que 
ellos importan de los Estados Unidos.  

Aunado al tema comercial, Trump 
le reclama al gigante asiático el 
envío de fentanilo a Occidente para 

producir drogas que matan a miles de 
norteamericanos cada año, muchas de 
las cuales se procesan en México, por lo 
que también nos exige tomar medidas 
efectivas para combatir el narcotráfico. 

Si bien Trump puso en pausa por un 
mes los aranceles anunciados del 25% 
a México y Canadá, la negociación 
con ambos fue muy diferente, ya que 
el primer ministro canadiense, Justin 
Trudeau, se comprometió a nombrar un 
zar del fentanilo y a declarar a los carteles 
del narcotráfico como grupos terroristas; 
en tanto que la mandataria mexicana, 
Claudia Sheinbaum, accedió a mandar 
una fuerza de 10 mil efectivos de la 
Guardia Nacional para vigilar la frontera 
con Estados Unidos, pero sin poderse 
quitar el estigma de narcogobierno que 
le impuso ya Washington a través de 
documentos oficiales.

¿Qué va a suceder dentro de un mes? 
A ciencia cierta nadie lo sabe, porque 
la visceral y temeraria forma de actuar 
del presidente estadounidense, aun en 
contra de los intereses de su propio país, 
generan una incertidumbre tremenda en 
todo el planeta. Todo depende de qué 

nuevo berrinche u obsesión se le meta en 
la cabeza, haciéndolo más inestable que 
los mismos López Obrador o Bolsonaro 
en su momento.

Una invasión militar a México, anexar 
a Canadá como estado 51, comprar 
Groelandia, recuperar por la fuerza 
el Canal de Panamá o hasta ganar el 
Premio Nobel de la Paz (ya sé que esto 
último parece más insólito que las otras 
amenazas de Trump, pero ya es la tercera 
ocasión que es nominado para este 
reconocimiento); nada, absolutamente 
nada es imposible en este momento, 
porque estamos a merced de los deseos 
del hombre, le pese a quién le pese, más 
poderoso en este momento en el mundo, 
por muchas razones que dejaré para otra 
colaboración, pero ese mismo poder es 
lo que lo hace tan peligroso para toda la 
humanidad.

Y nada más para que se termine de 
espantar, todo este relajo lo ha armado 
el mandatario gringo en sólo diez días 
de gobierno, no quiero ni pensar lo que 
va a suceder de aquí a cuatro años que 
termine el mandato de este “chivo en 
cristalería” llamado Donald John Trump.

GENIO Y FIGURA

OJO POR OJO, ARANCEL POR ARANCEL
Francisco 
Buenrostro

Intensifican seguridad en central camionera Zapopan 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Un tema que fue revisado en la mesa 
de seguridad después de conocer 
varios testimonios, confirma el 

gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro que ya se dieron los primeros 
casos de intento de extorsión y 
reclutamientos por parte del crimen 
organizado, ahora en la central 
camionera de Zapopan, por lo que 
intensificarán la presencia policiaca.

“Los jóvenes que encontramos, 
afortunadamente con bien, refieren 
que los reclutaron y los sacaron por 
medio de la central camionera de 

Zapopan, de la que está en la avenida 
Vallarta y Aviación. ¿Qué quiere decir 
esto? Que con los operativos que 
hicimos en la nueva central camionera 
de Tlaquepaque se nos movieron 
los reclutamientos a la de Zapopan. 
A partir de hoy inician operativos 
también en la de Zapopan. Va a estar 
la Guardia Nacional, la Policía Estatal y 
le pedí el apoyo al presidente Frangie 
también para hacer operativos en esta 
zona. Afortunadamente hemos podido 
ir encontrando a estos jóvenes, a estos 
centros de reclutamiento y esto se debe 
sin lugar a dudas a la coordinación que 
tenemos con el gobierno federal”.

CONFIRMAN OPERATIVO 
La Secretaría de Seguridad del estado 

y elementos de la Guardia Nacional, 
policías de Zapopan fortalecieron 
la vigilancia en las inmediaciones 
de la Central Camionera ubicada en 
avenida Vallarta con la finalidad de 
prevenir cualquier actividad delictiva 
en la zona.

El plan operativo se implementó 
atendiendo la estrategia de seguridad 
conjunta entre las instituciones de los 
tres niveles de Gobierno, luego de 
que fueran detectados reclutamientos 
irregulares de jóvenes saliendo desde 
esta terminal terrestre.

Encontraron a jóvenes que refieren que 
fueron reclutados. 
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Asiste Lemus a ceremonia 
por Constitución Mexicana
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de las celebraciones 
por el 108 Aniversario de la 
Promulgación de la Constitución 
Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, asistió al evento 
realizado en el histórico Teatro de la 
República, ubicado en la ciudad de 
Querétaro.

El evento, presidido por la 
Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, contó con la 
participación de representantes de 
los poderes Ejecutivo y Legislativo, en 
el que se destacó la relevancia de este 
documento como pilar fundamental 
en la construcción de la nación 
moderna.

“Fue la primera en el mundo en 
reconocer los derechos sociales, 
una vez más México a la vanguardia. 
Conjuntó y armonizó las demandas de 
los distintos actores y sectores de la vida 
nacional, del campo, de la ciudad, del 
trabajo, de la empresa privada”, señaló.

En la ceremonia se rindió homenaje a 
los ideales revolucionarios que dieron 
vida a la Carta Magna, promulgada el 5 
de febrero de 1917 bajo la dirección del 
Presidente Venustiano Carranza.

El documento consta de 136 
artículos y 19 transitorios divididos en 
nueve títulos, con disposiciones que 
garantizan derechos fundamentales 
como la igualdad de género, el acceso 

a la educación pública, gratuita y laica, 
así como el respeto al debido proceso 
legal.

En su discurso la Presidenta Claudia 
Sheinbaum subrayó que la Constitución 
de 1917 fue la primera en el mundo en 
reconocer los derechos sociales y marcó 
un hito en la historia global.

Sheinbaum Pardo mencionó 
reformas constitucionales clave en 
las últimas dos administraciones 
federales, como la consolidación 
de los programas sociales como 
derechos constitucionales, y reafirmó 
su compromiso con la defensa de 
la democracia, la justicia social y la 
dignidad nacional.
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En la ceremonia se rindió homenaje a los ideales revolucionarios que dieron vida a la Carta Magna.

Jalisco se posiciona como la tercera entidad 
con más oportunidades laborales. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Arranca Jalisco 
2025 con 10 mil 
459 nuevos 
empleos formales
 Redacción/Quadratín Jalisco 

Jalisco reafirma su posición 
como un referente nacional en 
oportunidades laborales al corte del 

primer mes de 2025.
En la administración del Gobernador 

Pablo Lemus Navarro, en la entidad se 
generaron 10 mil 459 nuevos empleos 
en el sector formal. 

Este crecimiento refleja el impulso 
constante en la economía y el bienestar 
de las y los jaliscienses.

En este periodo los datos, reportados 
por el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), posicionan al estado en el 
tercer lugar a nivel nacional en creación 
de puestos de trabajo. En primer lugar 
se encuentra Nuevo León con 14 mil 
866 empleos seguido de Sonora con 12 
mil 500 nuevas plazas formales.

Mauro Garza Marín, Coordinador 
General Estratégico de Crecimiento y 
Desarrollo Económico, explicó que con 
estas cifras Jalisco demuestra que es un 
estado sólido en su economía, un polo 
importante de atracción de inversiones 
y un lugar ideal para que las empresas 
crezcan y ofrezcan más y mejores 
empleos a las y los jaliscienses. 

A nivel nacional se registró 
una generación de 73 mil 167 
puestos de trabajo durante 
enero, lo que significa que 
Jalisco aporta 14 de 
cada 100 empleos 
en el país. 

Comienza Jalisco renovación de placas vehiculares
Redacción/Quadratín Jalisco

A partir de este mes de febrero 
comenzó la sustitución obligatoria 
de placas vehiculares, que se 

puede obtener sin costo extra a través 
del programa 3×1 y que otorga la 
verificación responsable y el cambio 
de placas con el pago del refrendo 
vehicular.

Para acceder a la sustitución de 
placas, primero hay que realizar el pago 

del refrendo vehicular de 900 pesos a 
través de la página https://refrendo.
jalisco.gob.mx/, luego agendar la cita 
de la verificación responsable, llevar 
el vehículo a verificar y, finalmente, 
agendar la cita para hacer el cambio 
de placas, explicó el secretario de la 
Hacienda Pública, Luis García Sotelo.

Las nuevas placas se recogen en 
las oficinas recaudadoras y se debe 
presentar el certificado de aprobado 
o no aprobado de la verificación 

responsable 2025, las placas anteriores, 
comprobante de domicilio no mayor a 
3 meses e identificación oficial vigente. 

La sustitución es obligatoria para los 
vehículos que cuentan con placas con 
los diseños Maguey, Gota y Minerva, 
las cuales representan 70 por ciento 
del parque vehicular. A la nueva placa 
se le conoce como Collage, la cual fue 
expedida a partir del 2019 y cumple con 
la normativa federal vigente NOM-001-
SCT-2-2016.

El mandatario participó 
en el 108 aniversario 

realizado en el histórico 
Teatro de la República, 

en Querétaro
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Maye Villa revisa atención a 
personas con discapacidad

La presidenta del DIF Jalisco realizó una gira de trabajo por San Gabriel 
para detectar las necesidades de la población en la Región Sur

Redacción/Quadratín Jalisco

Para conocer la infraestructura que 
brindan los servicios de asistencia 
social y de rehabilitación a 
personas con discapacidad, así 

como detectar las necesidades de la 
población en la Región Sur, la presidenta 
del DIF Jalisco, Maye Villa, realizó una 
gira de trabajo por San Gabriel.

En el recorrido por distintos centros, 
las autoridades del organismo 
asistencial refrendaron el compromiso 
de fortalecer la red estatal de Unidades 
Básicas y Regionales de Rehabilitación, 
priorizando en el sexenio acciones que 
contribuyan a mejorar la calidad de vida 
de las personas con discapacidad o en 
riesgo de tenerla.

“Cuenten con nosotros. Para eso 
estamos aquí, para platicar justo de sus 
necesidades, de ver sus centros con los 
que cuentan en DIF San Gabriel, y sólo 
sepan que estaremos con ustedes”, 
expresó Villa, al tiempo que agradeció 
el recibimiento de las autoridades 
encabezadas por Alma Gabriela Ramírez 
Benavides, Presidenta Municipal y Jesús 
Abraham Herrera Cervantes, Presidente 
del DIF San Gabriel.

En la jornada, las autoridades visitaron 
la Unidad Básica de Rehabilitación, la 
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La presidenta del DIF Jalisco, Maye Villa, realizó una gira de trabajo.

Arturo Zamora Jiménez 
destacó la viabilidad de 
           gran parte de las               
                   propuestas.
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Avanza armonización de la Reforma Judicial en Jalisco 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En el marco de los Foros Ciudadanos 
para Armonización de la Reforma 
al Poder Judicial que convoca 

el Gobierno de Jalisco, expertos en 
derecho de Universidad ITESO, barras 
de abogados, estudiantes, la Fundación 
KAS y el Observatorio Ciudadano 
Jalisco Cómo Vamos hicieron sus 
propuestas en tres mesas de análisis 
relacionadas con la elección judicial, 
la independencia judicial y el control 
constitucional.   

Arturo Zamora Jiménez, Coordinador 
de los Foros Ciudadanos, destacó 
la viabilidad de gran parte de las 

propuestas que los jaliscienses han 
presentado en los ejercicios de consulta 
pública en el estado.

“Casi todo el mundo coincide 
fundamentalmente en los requisitos 
para los aspirantes a los cargos, 
la Constitución Federal establece 
requisitos mínimos, pero no requisitos 
máximos, de tal manera que sí estamos 
en condiciones de establecer gran 
parte de lo que aquí, en el seno de 
estas organizaciones, se ha venido 
planteando”, comentó. 

El foro de este día se realizó en Casa 
Iteso Clavigero, en Guadalajara, en el 
que los participantes y el jurista Arturo 
Zamora dialogaron sobre la importancia 

de incidir en una transformación 
transparente, social e innovadora del 
Poder Judicial.

Marcos del Rosario Rodríguez, 
Coordinador del Departamento de 
Estudios Sociopolíticos y Jurídicos de 
Universidad ITESO, explicó que las 
propuestas planteadas son objetivas 
y centradas en la actualidad jurídica y 
los retos que tiene enfrente el Poder 
Judicial local.

“Participamos (…) la Barra Mexicana 
de Abogados, Colegio de Abogados, 
distintas organizaciones que nos 
han favorecido con su presencia, 
obviamente la academia y público 
general, para ser eficaces y eficientes .

de distintos productos.
Por su parte, Diana Vargas Salomón, 

Directora General, explicó que a lo 
largo del año este organismo estará 
compartiendo de manera pertinente 
y oportuna toda la información 
necesaria para que los DIF municipales 
puedan acceder a distintos apoyos.

Con esto fortalece DIF Jalisco 
las giras al interior del estado 
para impulsar el desarrollo de las 
comunidades.

Jesús Abraham Herrera Cervantes, 
Presidente de DIF San Gabriel, se dijo 
seguro de que esta visita contribuirá 
significativamente al bienestar de los 
grupos prioritarios de la población 
del municipio.

“Agradecemos profundamente que 
estén el día de hoy aquí, estamos 
ansiosos por escuchar sus palabras 
y metas de trabajo para nuestra 
comunidad. De parte de todos 
los equipos les damos una cálida 
bienvenida, que este día sea uno donde 
se logren acuerdos y colaboración de 
trabajo para todos nosotros”, manifestó.

Casa de la Cultura, la ludoteca así como 
el Centro Supera de la comunidad de 
Apango, en el que se realizan diversas 
actividades talleres para capacitación y 
autoempleo.

Resaltó entre el recorrido, el proyecto 
de talabartería que se realiza en 
colaboración internacional con Costa 
Rica, reutilizando materiales de cuero 
para la elaboración y comercialización 
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Encabeza regidora Ana Isabel 
Robles foro de transparencia

La edil hizo un llamado a los municipios y al Estado a trabajar 
de manera coordinada en el tema combatiendo la opacidad

Redacción/Quadratín Jalisco

Reafirmando a la capital del 
Estado como líder en la 
rendición de cuentas y combate 
a la corrupción, la regidora Ana 

Isabel Robles Jiménez, encabezó el 
foro Guadalajara, ni un paso atrás 
en la Transparencia y Combate a la 
Corrupción. 

Esta actividad contó con la 
participación de más de 200 asistentes 
y reunió a los tres poderes de la 
entidad, legisladores, regidores del 
Área Metropolitana, dependencias de 
transparencia, órganos internos de 
control, empresarios, académicos y 
sociedad civil. 

La inauguración estuvo a cargo 
de la presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, acompañada por Cynthia 
Cantero, en representación del 
Gobernador del Estado de Jalisco; el 
magistrado presidente José Luis Álvarez 
del STJ; la diputada Mónica Magaña, 
presidenta del Poder Legislativo y los 
regidores Ana Isabel Robles Jiménez y 
Juan Salinas Macías. 

Ana Robles destacó la importancia 
del anuncio del Gobernador sobre la 
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La actividad encabezada por Robles Jiménez reunió a más de 200 asistentes.

Se deberían inyectar 
al menos 500 millones 
de pesos, planteó el 
legislador.
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Propone diputado César Hurtado bolsa de apoyo para deportados
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de apoyar a los 
migrantes que sean deportados de 
Estados Unidos, el diputado panista 

en el Congreso de Jalisco, Julio César 
Hurtado Luna, plantea la creación de 
una bolsa de apoyo por 500 millones de 
pesos (mdp). 

En entrevista, el legislador por mayoría 
relativa el Distrito 3 de Los Altos destacó 
que, ante los procesos de deportación 
implementados por el presidente de 
los Estados Unidos, Donald Trump, 
está proponiendo generar un fondo de 
apoyo para estar preparados ante una 
eventual contingencia de paisanos. 

Señaló que, aunque los anuncios 
por parte de la Federación y Estado de 

Jalisco por apoyar a los connacionales, 
estos -dijo- “no son suficientes”. 

“Con 2,000 pesos a cada uno que 
retornen ¿pues qué resuelven con 
2,000 pesos?”, cuestionó el legislador 
ante la propuesta del gobierno de 
México y acerca del fondo de 5 millones 
para apoyar la nómina de eventuales 
empleos por parte del estado, “me 
parece insuficiente”. 

“Lo que nosotros planteamos fue 
crear un fondo de 500 millones de 
pesos (mdp) que pudiera sacarse de 
la reasignación de algunas partidas 
presupuestales que acabamos de 
aprobar en el pasado diciembre y, que 
este fondo, funcione específicamente 
para apoyar a los migrantes en retorno 
en dos vías, principalmente”. 

Detalló que sería para la creación 
de un programa de empleo temporal 
que se trabaje de forma coordinada 
con los municipios, sobre todo con 
los municipios de mayor población 
migrante, para que los municipios le 
entren con una parte y el estado, a 
través de este fondo, con otra parte, a la 
contratación inmediata de los paisanos 
en retorno que así lo consideren 
necesario, incluso en sus comunidades 
y en sus municipios de origen. 

La otra vertiente, añadió, sería para 
apoyar también aquellos migrantes 
que retornen y que decidan iniciar o 
emprender algún negocio. “Es decir, 
que estemos preparados porque hay 
diferentes escenarios para los paisanos 
que retornan. 

consulta pública para aprobar reformas 
en transparencia y lanzó un llamado a 
los municipios y el área metropolitana 
para consolidar esfuerzos en la 
materia. 

“La transparencia, el acceso a la 
información y la protección de datos 
personales no son concesiones de 
nadie; son derechos que nadie nos 
puede quitar”, afirmó la edil Robles. 

Se informó que, el foro incluyó 
ponencias de especialistas como el 
Comisionado Ciudadano del ITEI, 
Salvador Romero, quien subrayó: 
“Apenas nos sentamos a trabajar y ya 
logramos avances significativos”. 

Cabe destacar una colaboración 
histórica entre fracciones edilicias de 
Morena y Movimiento Ciudadano, 
mostrando que la transparencia es un 
compromiso compartido. 

Sin duda, Guadalajara avanza con 
paso firme, sin dar un solo paso 
atrás en transparencia y rendición de 
cuentas.
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Abre Zapopan registro para 
el programa Vuelve a Casa
Redacción/Quadratín Jalisco

Para garantizar la seguridad de 
las personas que padezcan 
una discapacidad o deterioro 
cognitivo que implique 

desorientación o extravío, el Gobierno 
de Zapopan, en coordinación con la 
Comisaría y el DIF municipal abren 
las inscripciones del programa Vuelve 
a casa para entregar brazaletes que 
permitan conocer la ubicación real de 
la población vulnerable. 

El programa radica en la importancia 
que representan las personas adultas 
mayores, así como quienes viven con 
alguna discapacidad, por ello, el gobierno 
municipal lo implementó en 2022. 

Vuelve a Casa comenzó con 100 
brazaletes, a manera de prueba piloto; 
actualmente el programa contempla 
300 dispositivos. En esta nueva etapa se 
espera entregar 300 dispositivos más, 
con lo que en total se prevé beneficiar 
a 600 personas. 

Se informó que, al utilizar este 
dispositivo con tecnología de 
localización es posible conocer el 
paradero de manera rápida y oportuna 
de la persona con apoyo del Centro 
de Control, Comando, Cómputo, 
Comunicaciones y Coordinación (C5) 
de la Comisaría de Zapopan. 

Las y los interesados en adquirir este 
dispositivo pueden comunicarse a la 
línea 33 3836 3444, extensiones 6002 y 
3477, de lunes a viernes, de las 09:00 a 
las 16:00 horas. 

REQUISITOS PARA INSCRIBIRSE 
A VUELVE A CASA:

Solicitud de registro, Clave Única 
de Registro de Población (CURP) 
actualizada, comprobante de 
domicilio, identificación oficial de la 
o el solicitante, identificación oficial 
y contacto de la persona cuidadora, 
certificado médico que acredite 
la discapacidad y/o padecimiento 
médico que implique riesgos de 
desorientación y extravío, así como 
carta compromiso para el cuidado del 
dispositivo.
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Se busca entregar 300 brazaletes más para llegar a 600 beneficiarios.

Se busca también concientizar sobre 
extorsiones telefónicas.
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Universidades 
y C5 realizan 
plan por la 
seguridad 
Redacción/Quadratín Jalisco

Juan Carlos Contreras Vargas, director 
general del C5 Jalisco, se reunió 
con autoridades de universidades 

públicas y privadas para entablar una 
ruta de comunicación que permita 
establecer acciones concretas por la 
seguridad de los estudiantes, maestros 
y personal administrativo. 

Contreras Vargas recalcó la 
importancia del uso de los números 089 
Denuncia Anónima y 911 para reportar 
los casos de extorsión telefónica y seguir 
las instrucciones de las y los operadores, 
así como se invitó a generar estrategias 
para promover el uso responsable del 
Botón de Pánico. 

El funcionario estatal destacó la 
importancia de generar un trabajo 
coordinado entre C5 Jalisco y las 
universidades para informar, sensibilizar 
y alertar a estudiantes, personal 
universitario, y madres y padres 
de familia sobre los riesgos de las 
extorsiones telefónicas.

Avanza Plan de Gestión de Velocidades del AMG
Redacción/Quadratín Jalisco

La creación del Plan de Gestión de 
Velocidades del Área Metropolitana 
de Guadalajara avanza a buen ritmo 

y busca reducir las muertes y lesiones 
por accidentes de tránsito. 

Autoridades de los nueve 
municipios metropolitanos, así como 
el Imeplan, IIEG, AMIM, Setran y Policía 

Vial participan en las reuniones para 
garantizar que los vehículos circulen 
a velocidades adecuadas, generando 
un entorno vial más seguro para 
personas vulnerables, como peatones 
y ciclistas. 

“La probabilidad de muerte al ser 
atropellado a más de 50 kilómetros 
por hora supera el 80 por ciento. En 
cambio, a 30 kilómetros por hora, esa 

probabilidad disminuye a sólo un 10 por 
ciento. De ese tamaño es la relación de 
las muertes y lesiones con la velocidad”, 
subrayó Jorge Melchor, analista de 
Seguridad Vial de WRI México. 

La iniciativa se enmarca en la 
necesidad de reducir los riesgos 
asociados con el exceso de velocidad, 
particularmente en cruces viales 
críticos.

Se entrega un 
brazalete que permite 
dar con personas que 

por una condición 
médica se desorienten 
y puedan extraviarse

       Buscan evitar muertes
             por accidentes viales.
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Tlajomulco lanza convocatoria 
para el premio Olivia Zúñiga

El municipio busca reconocer a mujeres líderes y con compromiso 
social que desde sus trincheras realicen labores destacadas

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco 
convoca a todas aquellas mujeres 
extraordinarias al premio 
Olivia Zúñiga. El municipio 

busca reconocer y homenajear a 
las féminas que son líderes y tienen 
un compromiso social con distintas 
iniciativas en favor de municipio. 

Este reconocimiento es promovido 
por la regidora Linda Jeannethe Peña 
García, quien preside la Comisión de 
Igualdad de Género y de la Diversidad 
Sexual, junto con el Instituto Municipal 
de la Mujer Tlajomulquense. 

“Queremos compartir esta 
convocatoria con toda la ciudadanía, 
en especial a las mujeres destacadas 
del municipio de Tlajomulco o 
aquellas mujeres destacadas que 
pertenecen a alguna asociación civil 
o colectivo que están en la constante 
lucha o trabajo de los derechos de 
las mujeres”, detalló Peña García. 

La convocatoria está vigente 
desde este miércoles 5 hasta 
el lunes 17 de febrero. Las 
interesadas que deseen aspirar 
a esta distinción o que quieran 
nominar a alguna mujer deben 
acudir a las instalaciones del 
Centro Administrativo Tlajomulco 
(CAT), ubicado en Higuera #70, 
colonia Centro, de lunes a viernes, 
de las 09:00 a las 16:00 horas. 
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Este reconocimiento es promovido por la regidora Linda Jeannethe Peña García.

La enfermedad autoinmune afecta 
principalmente a mujeres.
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Realizarán congreso para visibilizar el Lupus
Redacción/Quadratín Jalisco

Por la falta de información y 
algunos mitos, hay quienes 
le llaman la enfermedad de 

las mil caras o invisible porque su 
diagnóstico puede tardar hasta seis 
años, no tiene síntomas visibles y 
afecta principalmente a las mujeres, 
se trata del Lupus, un padecimiento 
auto inmune para el cual aún no 
existe un tratamiento concreto y 
pocos especialistas, explicó Efrén 

Calleja Macedo del Centro de Estudios 
Transdisciplinarios Athié-Calleja por 
los derechos de las personas con 
lupus. 

“La enfermedad afecta 
principalmente a mujeres, 9 de cada 
10 son mujeres, es una enfermedad 
multisistémica. Tiene más de 100 
manifestaciones, es muy difícil de 
diagnosticar y hay hasta 6 años de 
retraso para obtener el diagnóstico. 
Cuando pasan estos 6 años, los 
daños pueden ser muy graves y muy 

variados. Además, tiene un problema 
de invisibilidad social, la enfermedad 
no se conoce. Además, hay una 
invisibilidad por parte de la atención 
médica, hay solo 1100 reumatólogos 
en México”. 

Del 13 al 15 de marzo se realizará 
el II Congreso Internacional 
PotenciaLupus en el CUCS, 
donde se dialogará de 
forma constructiva y 
divulgativa sobre 

Olivia Zúñiga Correa 
fue una escritora, 
poeta y periodista 
mexicana, así como 
una incomparable 
conversadora: 
manejaba el verbo con 
fluidez y galanura. 

EL DATO

Es importante proporcionar nombre, 
edad, profesión o actividad en la que 
destaca la participante, así como correo 
electrónico, dirección y teléfono. 

LAS CATEGORÍAS PARA ESTE 
RECONOCIMIENTO SON: 

• Derechos de las mujeres 
• Docencia 

• Investigación 
• Función pública 
• Salud 
• Arte 
• Cultura 
• Igualdad de género 
• Derechos de las personas de la 

diversidad sexual 
• Participación ciudadana 
Para mayor facilidad, se puede 

consultar el link para descargar y 
llenar los datos de la convocatoria: 
https://t lajomulco.gob.mx/sites/
d e f a u l t / f i l e s / 3 0 0 1 2 5 _ T L J _ 8 M _
CONVOCATORIA_DOC.pdf 

esta enfermedad.
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Respalda Cámara de Comercio GDL 
negociaciones para evitar aranceles
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo de 
Guadalajara, es muy positivo 
el diálogo entablado entre 

los gobiernos de Estados Unidos y 
México que lograron evitar, al menos 
por el momento, los aranceles a las 
exportaciones.

A través de un comunicado, el 
organismo comercial indicó que lejos 
de imponer restricciones “debemos 
diseñar juntos estrategias para 
aumentar el intercambio comercial 
y debemos tratar por separado los 
asuntos de seguridad fronteriza y los 
tratados comerciales”. 

De acuerdo con el Centro de Análisis 
Estratégico Empresarial de la Cámara, el 
80 por ciento de las exportaciones de 
Jalisco tienen como destino los Estados 
Unidos y por su parte el vecino del 
norte importa cada vez más productos 
de tecnología, manufactura avanzada y 
agroindustria jalisciense. 

“Esto refleja la integración comercial 
de ambos mercados, para citar algunos 
ejemplos podemos mencionar que 
Jalisco exporta maquinaria, teléfonos 
y dispositivos de comunicación, fruta, 
transformadores, partes y accesorios 
automotrices, instrumentos médicos, 
entre otros, mientras que Estados 
Unidos importa de Jalisco maíz, carne 
de cerdo, edulcorantes, preparaciones 
alimenticias, aparatos eléctricos”. 

De acuerdo con datos de la Secretaría 
de Economía, durante el segundo 
trimestre del 2024, Jalisco exportó a 

Estados Unidos siete mil 292 millones 
de dólares, es decir, 3.8 por ciento 
más que el mismo período del año 
anterior, lo que coloca al estado como 
el segundo estado mayor exportador 
no fronterizo. 

“Los países de América del Norte 
hemos construido una gran relación 
comercial durante los últimos 30 años, 
misma que ha abonado al desarrollo 
económico de nuestras sociedades, 
además de permitir mayores 
opciones en el mercado para las y los 
consumidores, de tal manera que lejos 
de imponer restricciones debemos 
juntos avanzar en la integración 
comercial”.
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El 80% de las exportaciones de Jalisco tienen como destino los Estados Unidos. 

Colectivo pide que no se criminalice sólo a 
los varones.

C
ol

ec
tiv

o 
N

ac
io

n
al

 d
e 

M
u

je
re

s.

Piden escuchar 
todas las
 voces para 
Ley Vicaria
Redacción/Quadratín Jalisco 

Después del anuncio de foros para 
volver a discutir la llamada Ley 
Vicaria en el Congreso del estado, 

el Colectivo Nacional de Mujeres por 
la Igualdad planteó la urgencia de que 
todas las voces sean escuchadas y no se 
criminalice sólo a los varones.

La representante del Colectivo, 
Saharet Mendoza explicó que con el 
cambio de legislatura pretenden de 
nuevo modificar la ley sin atender la 
opinión de verdaderos especialistas.

Acompañada de juristas, psicólogos y 
activistas de diversos estados del país, 
dijo que en Jalisco por ejemplo hacen 
uso erróneo de las fichas de búsqueda, 
en casos de menores que no están 
desaparecidos, sino con alguno de sus 
padres.

Anunció que, sin ser un movimiento 
radical, sino en pro de la familia, 
realizarán un plantón y una clausura 
simbólica tanto del palacio de 
Gobierno, como del Congreso y del 
Supremo Tribunal de Justicia, con el 
fin de exigir que sus posicionamientos 
sean tomados en cuenta por diputados, 
magistrados y autoridades de Fiscalía, 
que no están cumpliendo con 
garantizar el interés superior de la niñez 
en Jalisco.

Poco factible que Trump cumpla con deportaciones 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Las amenazas de Donald Trump no 
pasarán de retórica de fomento 
de odio y racismo, advirtieron 

académicos universitarios. Y es que 
la contribución económica de los 

migrantes en Estados Unidos 
es indispensable toda vez 

que aportan uno de cada 
cinco dólares que se 

generan en ese 
país, además, 

históricamente la mayor cantidad de 
deportaciones ocurrieron en el periodo 
de Barak Obama con un millón 125 
mil, por estos motivos, especialistas 
de la Universidad de Guadalajara ven 
poco probable que se generen hordas 
de mexicanos expulsados y es solo 
retórica del presidente Donald Trump, 
explicó la jefa del Departamento Salud 
– Enfermedad como proceso individual 
y Colectivo del CU Tlajomulco, Patricia 
Noemí Vargas Becerra. 

“No veremos olas de retornos que 

sobrepasen la capacidad política de 
nuestros gobiernos. ¿Estos datos de qué 
nos hablan? Que no habrá deportaciones 
masivas, sino que la historia nos 
demuestra que se han comportado de 
una manera constante”. 

“Lo que podemos observar entonces, 
estas cifras mayores, es que estos 
retornos masivos no son factibles, porque 
para el gobierno de Estados Unidos esto 
implicaría que deberá dedicar recursos 
humanos y financieros para llevarlo a 
cabo”. 

Señalan como positivo 
el diálogo el diálogo 
entablado entre los 
gobiernos de EU y 

México que lograron 
evitar, al menos por el 
momento, los pagos a 

exportaciones 
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Chivas debuta en la Concacaf 
El equipo del Rebaño 

Sagrado se medirá ante 
el Cibao FC en punto de 
las 19 horas centro de 

México 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas debutará este jueves en 
la Copa de Campeones de la 
Concacaf, visitado al Cibao FC de 
República Dominicana. El partido 

de Ida se disputará en punto de las 19 
horas (tiempo del centro de México) y el 
conjunto rojiblanco buscará encaminar 
la eliminatoria desde estos primeros 90 
minutos. La cancha del Estadio Cibao, 
con capacidad para 10 mil personas, 
será el escenario del primer capítulo de 
esta serie.

El ganador se enfrentará al tricampeón 
América en la siguiente ronda. Aunque 
el Rebaño Sagrado parte como amplio 
favorito, por la diferencia de calidad que 
existe entre las Ligas de ambos países, 
el plantel rojiblanco no se confía. Alan 
Mozo asegura que Guadalajara es uno 
de los rivales a vencer y por eso los 
equipos le juegan siempre a tope.

“En lo personal yo creo que vamos a 
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El ganador se enfrentará al tricampeón América en la siguiente ronda. 

El equipo Rojinegro se impuso 2-0. 
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Atlas congela el infierno de Toluca
César Huerta/Quadratín Jalisco

Al Atlas Femenil le va mucho mejor 
fuera de casa. En el Jalisco, a sufrido 
para conseguir apenas un punto 

de 12posibles, pero en patio ajeno, este 
miércoles obtuvo su tercera victoria en 
igual número de partidos. Luego de 
superar por 2-0 al Toluca, las Rojinegras 
tienen paso perfecto jugando de 
visitantes en el Torno Clausura 2025. 

El duelo disputado sobre la cancha 
del Estadio Nemesio Diez no fue para 
nada sencillo. En la primera parte, la 
guardameta rojinegra, Daniela Solera, 
tuvo que exigirse a fondo para evitar 

la caída de su arco. Al minuto 13, voló 
para enviar un disparo de Shanice 
Van De Sanden. Y al ‘26, le robó el gol 
a Amandine Henry, con otra atajada 
espectacular.

En la segunda parte, la escuadra 
visitante jugó con la desesperación de 
las locales y esperó pacientemente la 
oportunidad de finiquitar el encuentro. 
Al minuto 80, Alejandra Lomelí picó al 
espacio en busca del pase profundo. 
La guardameta salió en busca de la 
redonda. La rojinegra llegó antes y 
punteó el esférico, para enviarlo al 
fondo de las redes. Así llegó el 2-0 
definitivo.  

ser un equipo que necesitamos estar 
atentos los 95 minutos que dure el 
encuentro. Son equipos que vienen a 
aprovechar su oportunidad, creo que 
han hecho bastante bien las cosas en su 
Liga local, por algo están aquí. Y bueno, 
esto es Chivas, estamos acostumbrados 
a que cualquier equipo da su mejor 

versión para nosotros. Somos uno de 
los rivales a vencer y estoy seguro que 
mañana no va a ser la excepción. Vamos 
a salir a dar un paso hacia adelante, 
hacia lo que queremos, que es mejorar 
nuestra forma de jugar, ganar los 
partidos sin ningún tipo de pretexto. 
Mañana es una linda oportunidad para 

nosotros de así hacerlo y de mostrarlo”, 
señaló este miércoles.

“Me sorprendieron mucho las 
canchas, las instalaciones. Mañana va a 
ser un lindo partido, por el clima, por el 
estadio que la verdad, me comentaron 
que hubo un Mundial aquí femenil y 
la verdad, las instalaciones están muy 
lindas. Para mí no va a haber pretexto 
para mañana salir a dar un partido 
como lo que representamos y salir por 
la victoria”, añadió Alan Mozo.

El rojiblanco se mostró contento 
por su reaparición el sábado pasado, 
luego de estar casi dos meses fuera 
de las canchas. “Por fin pude apoyar al 
equipo dentro de la cancha. Fue una 
recuperación después de mi operación 
bastante larga que a mi forma de ser 
se me hace todavía más pesado no 
poder estar en el equipo, pero bueno. 
Gracias al increíble trabajo de los 
médicos y mi recuperación ya puedo 
estar elegible para el entrenador y para 
el equipo. Yo estoy listo para jugar en 
donde me toque, no es una posición 
que desconozca, de hecho ahí fue la 
primera participación que tuve. Creo 
que ofensivamente soy un jugador 
que puede dañar al rival y bueno, 
son las necesidades del partido, cada 
partido es completamente diferente 
y este partido creo que así se planteó 
en el minuto que entré. Yo estoy listo y 
también tengo que responder donde 
me necesita el equipo”, sentenció.
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